
陪伴香港戲迷、觀眾52年的新光戲院，昨

晚上演最後一場公演的新式粵劇《小平你

好》後曲終人散，戲院舉辦熄燈儀式，門外

傳統巨型霓虹燈招牌拉閘關燈，正式結束其

「歷史使命」告別市民，日後只能成為集體

回憶。一間教會接手成為新業主，計劃改建

成為教堂及社區會堂。不少市民見證戲院最

後一刻，均表示不捨得，但劉先生則正面看

待說：「新光戲院輸了給大時代。其實沒有

什麼可惜，因為沒有舊就沒有新，不是

嗎？」 ●香港文匯報記者

王僖、阿祖、子棠、梁靜儀

新光拉閘關燈 北角痛失地標
戲迷到場揮毫作畫留念：「沒有舊就沒有新」
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隆重開幕

十四屆全國人大三次會議
全國政協十四屆三次會議

榮 譽 贊 助 人：李家超
名　譽　會　長 ：李家傑　李慧琼　杜惠愷　吳光正　吳良好　林建岳　施子清　施清流　姚志勝　郭孔丞　唐英年　陳永棋　陳麗華　梁君彥　葉劉淑儀  
  黃志祥　楊孫西　蔡冠深　鄭翔玲　劉漢銓　盧文端　戴德豐　譚錦球　譚耀宗  
會　　　　長：施榮懷
常 務 副 會 長：何超瓊　楊莉珊　李家誠　黃永光　李　然　李　中　何敬豐　李　胥　杜家駒　李冠誼　王緋玲　王力平　張玉莊
副 　 會 　 長：洪明基　李民斌　孟麗紅　盧金榮　鄭慕智　霍震宇　柯君恆　楊超成　岳　毅　周光燕
秘 　 書 　 長：李　中（兼）
會　務　顧　問：楊　光　　　　　司 庫： 林靄欣　　　　　義務法律顧問：　德立華
常　務　理　事 ：于　迅　王力平　王橋宇　王宏濤　向均羚　朱龍斌　伍煥傑　任珊珊　任　哲　江　藍　杜家駒　李　中　李民斌　李金平　李冠誼
  李　胥　李　莉　李浩然　李海楓　李家誠　李惠光　李　然　李鐵秋　吳志龍　吳承華　吳雅玲　何　凡　何建宗　何超瓊　何敬豐
  余偉傑　宋冰冰　邵信明　林靄欣　周永勤　周光燕　周建華　孟小寧　孟麗紅　柯君恒　施榮懷　洪明基　洪定騰　洪錦鉉　姚柏良
  姚鵬輝　馬春玲　馬軼超　袁　建　徐生恒　徐　建　郭一鳴　郭孔華　郭基泓　陸　茵　陳美寶　陳愈靈　陶匡淳　凌俊傑　梁穎宇
  張玉莊　張品第　張瑞祺　張　堃　張雅麗　黃大焜　黃永光　黃冰芬　黃若紅　黃梓謙　程　雁　馮國佑　曾安業　曾順福　楊政龍
  楊莉珊　楊超成　賈佳亞　趙　駒　蔡志婷　蔣東強　管浩鳴　廖井梅　廖宜建　廖理純　鄭泳舜　鄭美珍　鄭慕智　鄭慧恩　鄭爾聰
  鄧予立　鄧灝康　范榮彰　德立華　劉祖繁　劉國勳　劉珉宏　劉德基　劉澤星　劉辰瑤　劉海明　霍震宇　盧金榮　盧煜明　岳　毅
  謝承潤　譚鎮國 

團體會員
香港北京高校校友聯盟　　　　　香港北京海外聯誼會　　　　　香港公屋居民關愛會　　　　　北角居民協會　　　　　　　　　北角居民協會青年會
康樂區居民協會　　　　　　　　元朗民生服務處　　　　　　　凝動香港體育基金　　　　　　香港專業人士（北京）協會　　　　香港傳統文化協會

●昨晚演出結束後，新光戲院門外仍聚集大批戲迷拿起手機拍照，留下戲院最後
一天營業關燈落閘的一刻。 香港文匯報記者郭木又 攝

●北角新光戲院昨晚最後一晚有粵劇上演，場內
座無虛席，氣氛熱鬧。香港文匯報記者李慶全 攝

●有老戲迷特地帶着二十年前購買的
《香港粵劇界扶助新光戲院聯合義
演》戲票，到新光戲院告別。

香港文匯報記者郭木又 攝
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●李居明（右二）等人主持熄燈儀式，象徵新光戲院多年的使命正式畫上句號。
香港文匯報記者李慶全 攝

昨晚新光戲院隨着最後一齣劇目由多位紅伶龍貫
天、陳咏儀、王超群、新劍郎、陳鴻進、鄧美

玲等演出的現代粵劇《小平你好》，緊接舉行熄燈
儀式，現場戲迷完場後未有離開仍安坐觀眾席直到
最後一刻，場內1,033個座位無虛席。

寫了37部粵劇的文化大師李居明主持熄燈儀式，
特別邀請八和會館主席龍貫天、影視界代表薛家
燕、電影界代表黎筱娉一同主持熄燈儀式，四人在
台上拉桿時，同步熄掉新光的霓虹光管，而大堂的
燈光也關掉，繼而拉閘，新光的使命正式畫上句
號。觀眾在儀式中全程站立，直至曲終人散。

李居明：睇住新光生，睇住新光走
李居明致辭時表示，「只講5個字，就是『盡在

不言中』，52年前新光剛落成的時候，就是剛開幕
的時候，我以17歲小朋友身份，坐在戲院內去睇
《出土文物》這套電影，我怎也想不到，52年後我
企在舞台上為這間戲院做一個閉幕禮，是睇住它
生，睇住它走?」

香港八和主席龍貫天致辭說，這晚是人生中最值
得紀念的一天，其粵劇生涯是由新光戲院開始、陪
伴着他成長，感謝新光戲院的成立，亦感謝李居明
大師創造很多名劇，他要向新光說出最後的一句說
話：「新光戲院，不別還須別，心中永難忘。」

薛家燕受訪時眼泛淚光透露，專程從杭州回港見
證新光戲院歷史一刻，她大感不捨，並感謝李居
明，希望新光薪火相傳的精神延續下去。

藝人米雪和江美儀專誠到新光戲院觀看上演的最
後一場粵劇，兩人稱對新光這個場地亦充滿感情。
米雪曾於新光上演舞台劇及粵劇《相如追夢》，而
江美儀不單止在新光演出過舞台劇，就連首次參加

亞視台慶也是在新光。

九旬翁：沒了新光，唔睇粵劇！
年逾90歲的謝先生，昨日特地帶着二十年前買的

500元《香港粵劇界扶助新光戲院聯合義演》戲票
到新光戲院告別。憶起當年盛景，他仍記得「有很
多大明星演出」，又指自己多年來時常到新光戲院
看粵劇，也很幸運地買到昨晚告別演出的戲票。對
於新光結業，他頗悲傷地說：「心情唔好，沒了新

光，以後唔睇粵劇！我住銅鑼灣，去其他地方睇戲
亦不方便，希望新光日後可以重開！」

許小姐現場揮毫，畫下新光戲院最後光影。她
說：「從小在家人熏陶下愛上聽粵劇。對名伶『任
白』之一的任劍輝作品，十分喜愛。知道是新光最
後一天，所以特意來作畫留念。」她雖然和粵劇文
化不處於一個年代，但粵劇承載了她的童年回憶，
如今新光結業，她形容：「有些難過，原以為新光
不會結業。」她指新光是一個具象徵意義的表演場

地，如今就像一個時代的結束。

街坊：本地文化值得保留
街坊張小姐在接受香港文匯報訪問時表示，從中

山來港6年，最近兩年搬到北角居住，每天都會經
過新光戲院。她指本身對廣東粵劇都有興趣，更稱
讚新光戲院是香港本土文化，很值得保留，可惜結
業前來不及入場觀看一次，感到很可惜，「因新光
是北角街坊及旅客都知道的北角地標。」


